
ALTERNATIBA GRENOBLE 2015 
 
 
Compterendu de la réunion du 25 novembre 2014 
avec des adjoints au maire de Grenoble 
 
Fabienne, Amélie, Julie et Pierre ont été reçus par 2 adjoints au Maire de Grenoble qui 
siègent également au conseil communautaire 
            VINCENT FRISTOT 
Adjoint  Urbanisme  Logement Habitat  Transition énergétique 
            PASCAL CLOUAIRE 
Adjoint  Démocratie Locale  Economie de proximité – Europe 
était présent également Nicolas Martinez (en tant que chargé de mission auprès de la Ville) 
 
 
Fabienne leur a présenté le concept ALTERNATIBA et l'avancée de nos réflexions 
notamment concernant le lieu et la date. 
Nous avons discuté de l'ampleur que nous souhaitions donner à cet événement. 
Il est est ressorti des discutions plusieurs points : 
 L'équipe municipale est très motivée pour soutenir le projet. Ils souhaitent nous aider de 
toutes les façons possibles (logistique, financière) et la métro sera certainement intéressée 
également. 
 Ils ont attiré notre attention sur le fait qu'il faudra veiller à ce que cela ne soit pas un 
événement uniquement festif mais également espace de projets, de débats, de réflexion. 
 Concernant la date, la meilleure période leur semble fin septembre voir début octobre 2015. 
Juin et juillet ils nous déconseillent pour 2 raisons, le peu de temps d'organisation que cela 
laisse et la nécessaire mobilisation de financement qui pourrait prendre quelques mois  le fait 
de se retrouver sur la même date que Paris ne les gêne pas, s'allier aux évènements locaux 
déjà prévus comme 30 ans MNEI et FRAPNA leur semble un plus. 
 Pour le lieu ils n'ont pas de préférence à ce stade (n'ont pas eu le temps de la réflexion non 
plus) et nous invitent à nous rapprocher de l'élu en charge de l'animation (Olivier Bertrand, 
qu'ils vont informer) pour vérifier avec lui les contraintes qu'il pourrait y avoir de faire 
l’événement en CV ainsi que pour lister tous les lieux qui pourraient accueillir des 
conférences/débats. 
 Ils ont bien insisté sur le fait qu'ils sont intéressés pour que nous organisions un événement 
d'ampleur, tant par le nombre de participants (le chiffre de 50 000 ne leur a pas fait peur) que 
par la visibilité dans la ville. 
 Ils ont avancé l'idée d'organiser au cours de l'évènement une action spectaculaire dont les 
habitants de l'agglo se souviendront longtemps et qui restera associée à Alternatiba 
Grenoble. A nous d'avoir des idées, même démesurées, ne pas se censurer, on verra ce qui 
est réalisable et ce qui ne l'est pas. 
 Ils ont également insisté sur l’importance d’impliquer l’économie locale dans la mesure du 
possible.  



 Nous avons insisté sur le fait que c'était une initiative citoyenne et que nous apprécions 
grandement le soutien de la Ville et de l'Agglo d'un point de vue logistique et financier mais 
que nous souhaitions rester maître de l'organisation et du programme. A ce sujet ils ont 
précisé qu'ils étaient tout à fait d'accord avec ça, mais ils ont insisté sur la nécessité d'être 
sérieux et professionnel pour organiser un événement de cette ampleur. Même venant de la 
part de citoyens bénévoles. A nous de leur démontrer notre sérieux.Ils souhaitent être invités 
aux réunions du comité de pilotage. 
 Nous avons émis le souhait, qui était partagé, de ne pas faire de cet Alternatiba juste un « 
One shot » mais d'avoir la volonté dès à présent de penser à l'après alternatiba et continuer 
dans les semaines suivants l’événement à mobiliser les citoyens sur les thématiques de la 
transition énergétique et des changements sociétaux qui en découlent. 
 
            Il nous ont demandé de leur fournir pour le 10 décembre les éléments suivants : 
                        Budget prévisionnel estimatif 
                        Prévisionnel de trésorerie (échéancier) 
                        Un interlocuteur référent (Pierre Gouvernel pour l'instant) 
            De décider rapidement si on souhaite se constituer nous même en association ou si 
on peut trouver une structure juridique pour porter le projet et la suite (penser à la pérennité 
pour le territoire). 
 
 
 
 


